
会 議 録 

 

１ 会議名 

令和 4年度第 1回上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進会議 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（1）令和 3年度実施計画の実績について 

（2）令和 4年度実施計画の内容について 

（3）推進計画の改訂について 

３ 開催日時 

令和 4年 6月 1日（水）午後 2時 30分から午後 3時 20分まで 

４ 開催場所 

上越市役所木田第一庁舎 4階 401会議室 

５ 傍聴人の数 

‐ 

６ 非公開の理由 

なし 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：五十嵐加代子、山本克志、小池修、阿部利夫、山本良昭、熊木敏夫、 

丸山治夫、熊田和子、金子隆一、飯塚よし子、市川均、市川重隆 

・関係課：学校教育課 清水管理指導主事、福祉課 宮崎課長、高齢者支援課 星野課長、 

     すこやかなくらし包括支援センター 岩﨑次長、社会教育課 小嶋課長、 

     青少年健全育成センター 曽我所長、道路課 長谷川課長、 

     都市整備課 佐藤課長、市民相談センター 木嶋副所長、 

     男女共同参画推進センター 道場センター長 

・事務局：市民安全課 宮下課長、山岸副課長、岡田係長、中村主事 

８ 発言の内容 

（1）開会 

 【宮下課長】 

   本会議は、安全安心なまちづくりの推進を総合的かつ計画的に推進するために必要

な事項を審議するために開催するものです。 

   今年度は、現行の「上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進計画」の最終年度



に当たることから、取組の進捗確認と併せて、次期計画策定に必要な事項についても

ご審議いただきたいと考えております。本日は、その第１回目の会議となります。よ

ろしくお願いいたします。 

（2）出席者自己紹介 

   委員、関係課、事務局の順で自己紹介。 

（3）会長あいさつ 

   本日は、ご多用の中、上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進会議にお集まりい

ただき、ありがとうございます。 

当会議は、安全で安心な地域社会の実現に向け、市民と一体となった防犯の取組を推

進するために設置されています。市民の生活を脅かす犯罪の発生を一件でも減らすこと

を目標に掲げ、取り組んでいるところです。 

上越市の犯罪状況について、お聞きしましたところ、令和 3年中の刑法犯認知件数は

619 件と、本市のピークとなった平成 14 年の 3,242 件と比較し、約 20 年間で 5 分の 1

以下に順調に減ってまいりました。 

しかしながら、犯罪の手口は日々、悪質・巧妙化しており、今年は特に特殊詐欺の被

害が増加傾向にあるとのことです。 

このような中、金融機関やコンビニエンスストアなどの職員による水際での被害防止

や、児童の登下校時における、オレンジベストを着用した見守り隊による活動など、地

域全体で犯罪を防ぐ取組も活発に行われています。このような地域一体となった活動が、

犯罪の抑止に繋がるとても重要な取り組みであると考えております。 

本日は、委員の皆様から、推進計画に掲載された各種取組の状況を審議していただく

ほか、推進計画の改訂に向けた協議を進めてまいりますので、よろしくお願いします。 

（4）議題 

 【阿部会長】 

  議題は、（1）令和 3 年度実施計画の実績について、（2）令和 4 年度実施計画の内容

について、（3）推進計画の改訂について、の 3点でございます。 

議題（1）（2）は関連があるので、2つ合わせて事務局から説明をお願いします。 

【岡田係長】 

   資料「上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進計画 令和 3年度実績、令和 4年

度実施計画（案）」に基づき説明。 

 【阿部会長】 



   事務局から議題（1）（2）について説明がありました。皆様からご意見を頂戴したい

と思います。はじめに、議題（1）令和 3年度推進計画の実績について、ご意見、ご質

問ございますか。 

 【各委員】 

   （発言なし） 

 【阿部会長】 

   ご意見がないようなので、議題（1）令和 3年度推進計画の実績報告については、上

越市みんなで防犯安全安心まちづくり条例第 10条第 5項の規定により、議会に報告さ

せていただきます。 

 【阿部会長】 

   次に、議題（2）令和 4年度の実施計画の内容について、令和 3年度の実績もふまえ、

ご意見、ご質問ございますか。 

 【各委員】 

（発言なし） 

 【阿部会長】 

   ご意見がないようですので、議題（2）令和 4年度実施計画の内容については、計画

に記載のとおり、事業を進めてくださるようお願いします。 

 【阿部会長】 

   次に、議題（3）について、事務局から説明をお願いします。 

 【岡田係長】 

   資料「上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進計画 改訂資料」に基づき説明。 

 【阿部会長】 

   事務局から議題（3）について説明がありました。後段に近年の犯罪概況の説明があ

りましたが、山本委員から最近の犯罪の傾向など、補足説明がありましたらお願いし

ます。 

 【山本（克）委員】 

   説明があったとおり、刑法犯認知件数については、表のとおり、年々減少していま

す。本年 4 月末時点でも昨年同月比でマイナス 7 件となっており、昨年よりは減って

いる状況です。ただ、特殊詐欺の被害状況は、今年昨日時点で 13 件発生しており、す

でに昨年の数を上回っている状況であり、警察としては、被害防止広報を強化してい

るところです。 



   また、不審者情報や不審者事案についても、警察には日々情報が寄せられている。

内容としては、カメラや携帯電話を向けられ、撮られたようだ等といった情報が多く

寄せられている。子どもたちも敏感に反応してくれており、通報に至っていると感じ

ている。不審者については、行為者を警察で特定すると、自分の子供や孫を撮ってい

たなど、不審者事案ではなかった事例も多くあります。 

   刑法犯認知件数は減っているものの、全国的な傾向でもあるが、児童虐待や高齢者

虐待といった案件は増えており、このような案件は、警察と福祉課や高齢者支援課と

が関わる機会もあります。 

   まだまだ、特殊詐欺が増えている状況もあるため、広報等の防犯活動を皆さんと一

緒に強化していきたいと考えています。 

 【阿部会長】 

   ありがとうございました。議題（3）推進計画の改訂について、ご意見等ございます

か。 

 【山本（克）委員】 

   次の計画は全面的に見直すことになるのでしょうか。 

 【岡田係長】 

   次期計画については、国や県の計画、現在、改訂作業を行っている市の総合計画と

の整合を図ったうえ、意識調査の結果もふまえて改訂を進めることになります。これ

らを含めて皆様にお示ししたいと考えています。 

 【阿部会長】 

   ほかにご意見ございませんか。 

 【各委員】 

  （発言なし） 

 【阿部会長】 

   これ以上ご意見がないようですので、議題（3）の推進計画の改訂については、説明

のあったとおり、改訂作業を進めてくださるようお願いします。 

   本日予定されました議題については、すべて終了いたしました。この機会ですので、

何かご意見ご質問等ありますでしょうか。 

   特にないようですので、これをもちまして議長の任を解かせていただきたいと思い

ます。ご協力ありがとうございました。 

（5）その他 



 【山岸副課長】 

   本日、皆様からご審議いただいた令和 4 年度の実施計画に基づく取組の実施状況に

ついては、計画の終期が令和 5 年 3 月末となっていることから、次年度令和 5 年度の

第 1回会議において報告させていただきたいと考えております。 

   また、推進計画の改訂については、今年度中にあと 2 回ほど会議を開催し、皆様か

らご審議いただきたいと考えております。ご協力をよろしくお願いいたします。  

９ 問合せ先 

防災危機管理部市民安全課防犯・交通安全係     

TEL：025-520-5661（直通） E-mail：shimin-anzen@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 


